

Monatsbrief September/Oktober 2024

In unseren regelmäßigen Monatsbriefen möchten wir Ihnen gerne einen Ausblick auf die vor uns liegenden Wochen geben und Sie über anstehende Aktivitäten informieren. Manchmal bleibt aber auch ein kurzer Rückblick nicht aus.

Die ersten Wochen im Kindergarten sind immer geprägt von der Eingewöhnung unserer neuen Kinder. Wir freuen uns sehr in diesem Jahr drei Jungs und acht Mädchen bei uns im Kindergarten begrüßen zu dürfen. Herzlich Willkommen!

Der Beginn des Kindergartenjahres ist eine Zeit, in der die Gruppe sich neu findet, denn unsere „Großen“ sind nun in der Schule, die neuen Vorschulkinder rücken nach und unsere „Neuen“ sind endlich da. Neue Freundschaften werden geknüpft, Gruppenregeln besprochen, Spiele ausprobiert...

Aber auch der jahreszeitliche Wandel spielt in den ersten Wochen des Kindergartenjahres eine große Rolle, denn der Herbst steht vor der Tür und lässt sich nach und nach auch immer mehr in der Natur beobachten. Wir dekorieren unsere Fenster und die Gruppenräume und lernen Lieder und Geschichten zum Herbst kennen.

Bei unserer Projektwoche „Mein Körper und ich“ möchten wir spielerisch den Kindern vermitteln sich und Andere bewusst wahrzunehmen, eigene Bedürfnisse auszudrücken bzw. auch Bedürfnisse Anderer wahrzunehmen und entsprechend zu reagieren.

Im Oktober haben wir nun folgende Angebote mit Ihren Kindern geplant:

- Kreatives Gestalten und Basteln u.a. mit Naturmaterialien
- Verschiedene herbstliche Bewegungseinheiten
- Mitmachen von Spielen, Liedern und Fingerspielen passend zur Jahreszeit
- Spaziergänge in der näheren Umgebung
- Pädagogische Einheiten zur Stärkung der sozialen Kompetenzen (Umgang miteinander, Konflikte lösen, Grenzen setzen...)
- Laternenbasteln und Vorbereiten der St. Martins-Feier

Durch die Auseinandersetzung mit den geplanten Angeboten, wird folgendes bei Ihren Kindern gefördert:

- Die Kinder erweitern ihre Handgeschicklichkeit und Feinmotorik, indem sie einen koordinierten Umgang mit Schere, Stift etc. üben
- Die Kinder erweitern ihren Wortschatz, indem wir über Geschichten und herbstliche Themen im Stuhlkreis sprechen. Fingerspiele machen und Lieder singen
- Die Kinder erlernen und erweitern ihr Wissen über die Natur, indem sie sich aktiv damit auseinandersetzen
- Das Gemeinschaftsgefühl und die Sozialkompetenz der Kinder werden gestärkt

Aktuelles und Termine:

05.09.24	Beratungstermine mit Psychologin Frau Müller AWO (8.30/10.00/11.30 Uhr)
24.09.24	Elternabend mit Wahl des Elternbeirats (18.00 Uhr)
27.09.24	Kindergarten-Wiesn
02.10.24	Erntedank-Feier
04.10.24	Brückentag: Kindergarten ganztägig geschlossen!
7.-11.10.24	Projekt-Woche: „Mein Körper und ich“
10.10.24	Elternabend der Vorschuleltern (18.00 Uhr)
21.10.24	Beratungstermine mit Psychologin Frau Müller AWO (8.30/10.00/11.30 Uhr)



